

MARAUDES MÉDICALES

MARIE-JOELLE DE BROUCKER,
DÉLÉGUÉE DE L'ORDRE DE MALTE,
NOUS ACCUEILLE AU COEUR
DES MARAUDES LILLOISES

REPORTAGE-TERRAIN

Samuel, Roger, Luce... autant de personnes qui émaillent chaque semaine le parcours des maraudeurs de l'opération Soli'malte, accompagnés de leurs 2 triporteurs électriques par lesquels la fondation a permis de démultiplier leur rayon d'action et leur réactivité.

Nous sommes samedi matin, un samedi comme les autres pour les bénévoles et volontaires qui, chaque week-end, fourmillent dans les locaux de l'association en préparant sandwiches, cafés, chocolats chauds, mais aussi dentifrices, serviettes hygiéniques, pansements... **Un nouveau service « tout en un » à destination des personnes en grande précarité qui allie maraudes alimentaire, sanitaire et sociale.** Pour répondre à l'augmentation de la précarité en ce temps de crise sanitaire, tout est vérifié, tout est pensé pour secourir, soigner mais aussi accompagner sur le terrain les personnes fragilisées que nous allons rencontrer. Les bénévoles, secouristes et soignants de l'Ordre de Malte, forts d'un savoir-faire unique, prennent le temps, sur le terrain, d'apporter cette aide en se déplaçant sur les principaux lieux de vie ou de sommeil des personnes en situation de précarité, au plus près de leurs habitudes de vie, là où les services publics ne vont pas et où depuis la crise du Covid-19, certaines associations ne vont plus.

2 itinéraires au choix : les gares ou le quartier de Wazemmes. Nous choisissons les gares ! Les 2 équipes se mettent en route, chacune autour de son triporteur électrique chargé des provisions pour la maraude. Ces derniers nous apporteront une grande aide. Marie-Joëlle nous partage : «Avant leur arrivée, nous devons porter thermos et sacs à bout de bras, de même que le matériel de secourisme de base, un exercice physique non négligeable ! Aujourd'hui ils nous permettent de rejoindre davantage de personnes, de nouer aisément la conversation car les triporteurs intriguent, tout en élargissant notre périmètre d'action.» Très vite, nous proposons aux sans-abris une boisson chaude et des en-cas. Les discussions commencent. Quelques minutes chaleureuses dont beaucoup sont reconnaissants et qui nous permettent de faire le point sur leur situation d'urgence (hébergement, santé...).



Nous rencontrons ce matin-là une cinquantaine de personnes et autant d'histoires et de discussions. Il est presque midi, le triporteur est maintenant vide. Il est temps pour nous de rentrer. Aujourd'hui, plus que les autres jours, nous repenserons aux visages et aux personnes rencontrées qui sont les premiers bénéficiaires de la Fondation Treille Esperance et qui expriment certainement le mieux l'indispensable nécessité de notre engagement quotidien.

SOUTIEN DE LA FONDATION
12.000 €

BESOINS 2021
10.000 €

